















keturunan ketiga dari keluarga H. Oemar. Isi buku ini berkaitan dengan awal berdirinya pabrik kulit hingga perkembangannya, serta tambahan dengan budaya-budaya yang ada di Gresik. dari buku inilah penulis mendapatkan inspirasi judul skripsi ini.

2. Anisatur Rahmah, Skripsi tentang “Sejarah Perkembangan Pabrik Penyamakan Kulit H. Djaelan dan Corporation dalam Pengembangan Ekonomi Umat Islam Gresik.

Dalam skripsi ini di jelaskan tentang perkembangan perkulitan di Gresik pada tahun 1896-1916 mengambil dari salah satu anak H. Oemar yang ikut mengembangkan usaha perkulitan yaitu H. Djaelan dan sedikit tentang peran usaha perkulitan terhadap masyarakat sekitar Gresik. Dari skripsi ini penulis mendapatkan tambahan wawasan tentang H. Djaelan. Perbedaannya dengan skripsi yang diteliti oleh penulis adalah skripsi ini mengkaji H. Oemar dan keturunannya yaitu kelima anaknya yang ikut berperan dalam mengembangkan pabrik penyamakan kulit di Gresik serta faktor yang melatar belakangi kesuksesan yang diperoleh keluarga H. Oemar.

3. Machmoch, Dkk, *Kota Gresik Sebuah Perspektif Sejarah dan Budaya* (Gresik: Pemerintah kabupaten Daerah tingkat II Gresik, 1990).

Pembahasan dalam buku ini dibagi menjadi tiga bagian. Yang pertama menerangkan sejarah dari Gresik sendiri dan meyangkut dengan budaya keagamaan di gresik. Asal usul nama Gresik, ada beberapa macam menurut pendapat dari buku ini dan beberapa buku



yang lain seperti disebut-sebut berasal dari kata *Qorronyaik* (bahasa Arab), Giri Gisik (Bahasa Jawa), berita China menyebutkan *T' se-t' sun* atau *Sin-tsun* atau "*Karsih*". Sedangkan dari orang Barat menyebut dengan nama *Grissee*. Selain itu ciri utama masyarakat Gresik, yaitu spirit Islam, ajaran Islam, dan penerusan generasi pembawa panji-panji Islam lewat perkawinan Islam sudah terintis sejak abad 15 sehingga menimbulkan masyarakat yang berbudaya dan sulit dihapus, seperti seni macapat pada upacara Tingkeban, Sepasaran Bayem, dan upacara perkawinan.

Selanjutnya menerangkan Gresik sebagai pusat kegiatan ekonomi, menjelaskan tentang topografi kota Gresik dan Gresik sebagai kota dagang. Di bab ini menerangkan pembagian kota Gresik pada masa prasasti Bogem, pada masa Majapahit dan Islam datang, Gresik pada abad XVII yang pernah menjadi kabupaten dengan nama Tandes, sedangkan Sedayu kabupaten yang berdiri sendiri. Dalam kancah ekonomi Gresik mulai berkembang pada abad 14, sejak awal Indonesia sebagai jalur perdagangan dan pelayaran Eropa. Pada jaman Majapahit perdagangan rempah-rempah tingkat internasional terus meningkat. Saingan antara orang luar membuat jatuh bangun pedagang nusantara. Penjajahan dan monopoli yang dilakukan bangsa Barat ketika itu berdampak negatif dan tantangan semakin berat yang di hadapi oleh pedagang Jawa.













